



Communauté de Communes  
Porte Dauphinoise de  
Lyon Saint Exupéry

# PLATEFORMES DE COMPOSTAGE À ANTHON

## UN N° VERT CONTRE LES ODEURS PESTILENTIELLES !

0 800 746 951

Au cours de l'année 2015, nous vous avons informés d'un projet dangereux pour notre territoire.

En effet, le Groupe Saint Louis avait diligenté une enquête publique dans le but d'implanter une unité de méthanisation dont la mise en œuvre, telle qu'elle était prévue, aurait eu de graves conséquences sur la qualité de notre environnement et de la santé publique. Le Groupe Saint Louis a été contraint d'abandonner ce premier projet, compte tenu de la mauvaise qualité du dossier qu'il avait lui-même présenté. Mais il faudra **redoubler de vigilance dans les prochains mois** car ledit groupe prépare un autre dossier dont les conséquences seraient tout aussi néfastes pour notre secteur. **La mobilisation doit donc impérativement se poursuivre.**

Par ailleurs, le Groupe Saint Louis exploite aujourd'hui deux plateformes de compostage, qu'il entend **pérenniser en plus de son projet d'usine, sur la Commune de Anthon**. La construction de la plus récente, en 2013, a **transformé ce site en une véritable poubelle géante, dont les odeurs épouvantables sont ressenties, sur plusieurs kilomètres à la ronde**, par les habitants de notre territoire.

Dans les énormes tas de déchets (dont on connaît mal la nature et la provenance, parfois très lointaine) amassés sur ce site de plus de 2 hectares, on peut trouver indistinctement **des déchets verts, des déchets animaux (panses de bovins...), des aliments avariés voire putréfiés, des boues de stations d'épuration, des déchets alimentaires et de restauration (avec leur emballage) et autres intrants non identifiés**, qui, de par leur nature et leur quantité, mélangés et fermentant à l'air libre, provoquent ces odeurs insupportables et donc inacceptables.

Ainsi, tous les habitants de notre territoire font face à une véritable détérioration de leur cadre et de leur qualité de vie, contre laquelle **nous devons réagir !** Les exploitants de ces plateformes n'ont jamais pris la peine d'informer ni la population, ni les différents acteurs du territoire ; par conséquent, outre les odeurs pestilentielles, **personne ne connaît les risques réels liés à cette activité**, que ce soit pour notre environnement ou notre santé. Pourtant, un tel mélange de déchets ne peut que favoriser la **prolifération des bactéries** et des nuisibles (mouches et autres bestioles...).

**Il s'agit d'un acte  
citoyen ! Ensemble,  
mobilisons-nous  
pour défendre  
notre cadre et notre  
qualité de vie !**



Au cours de l'été passé, les nuisances se sont multipliées en raison de la chaleur, et peut-être aussi avec l'évolution ou les dérives de cette activité. De nombreux habitants n'ont pu profiter du beau temps en famille dans leur jardin ou sur leurs terrasses, ni même profiter de la fraîcheur nocturne ou matinale pour aérer leurs habitations.

Il est inacceptable que le Groupe Saint Louis méprise à ce point les habitants du territoire et ne fasse rien pour mesurer et prendre en considération ces odeurs pestilentielles, qu'il n'a pas même envisagé de combattre. Ces odeurs continuent de se propager au gré des vents, en fonction des conditions météo et de **l'arrivée massive de camions qui déversent leurs déchets sur ces sites de compostage.**

Les exploitants de ces plateformes doivent savoir que leur activité n'est pas compatible avec la paisibilité de l'habitat environnant. De plus, ces plateformes de compostage sont **implantées dans un couloir biologique, totalement inadapté pour une telle activité anti-écologique**, et au cœur d'une zone

agricole n'admettant pas une activité industrielle. Afin de peser auprès des pouvoirs publics et de faire cesser au plus tôt cette situation, nous invitons l'ensemble des personnes concernées par ces nuisances, à le **signaler par l'intermédiaire du numéro vert** suivant, spécialement mis en place par la **Communauté de Communes Porte Dauphinoise de Lyon Saint Exupéry** :

**0 800 746 951**

**Ce numéro est  
totalement gratuit !**

Nous vous invitons donc à le **composer chaque fois que vous voulez faire connaître votre ressenti sur les odeurs perçues et leur intensité.** Pour que votre appel soit comptabilisé, il convient de donner les détails de vos observations, et notamment l'heure de vos constatations, le lieu où vous vous situez, ainsi que vos nom et coordonnées.